
Sumario
No. 202/Viernes 19 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

 

DE LA PRENSA
Funcionarios de generación de 1960 impactará en el futuro de China.    (Diario del Pueblo).
Segundo asalto. (Kaosenlared).

DE CUBA
Continúa repercusión del mensaje de Fidel a graduados en “Victoria de Girón”. AP/AFP
ONU ve como positivo Decreto-Ley 302; UE dice estar satisfecha. EFE
Asegura Roberta Jacobson que EE. UU. evaluará aumentar su personal consular. EFE
Recomienda Los Angeles Times a EE. UU. cambiar las reglas ante nueva política migratoria. NOTIMEX
Alude a pronunciamientos del portavoz del Ministerio de Educación. EFE
Opinan intelectuales sobre “Ley de Migración”. ANSA
Amigos de Cuba marchan en Líbano sur por el Che y los Cinco. PL
Anuncian nueva etapa de colaboración entre PCC y PRD de México. NOTIMEX
Reseña comunicado conjunto gobierno-FARC en Noruega. AFP
Subrayan ambas partes voluntad de obtener un acuerdo. NOTIMEX
Aseveran las FARC que Colombia debe dejar sumisión a EE. UU. DPA
FARC: “Queremos la paz y lucharemos hasta las últimas consecuencias”. DPA
Colombia: “No somos rehenes de estas negociaciones de paz” DPA
“Guerrillera Tanja Nijmeijer representa internacionalismo y solidaridad”. ANSA
Descarta Bogotá sumar a más naciones al diálogo. NOTIMEX
Desea Holguín que los colombianos puedan vivir todos en el mismo país. DPA
Reitera Iglesia Católica apoyo al proceso. DPA
Canciller alemán cree que conversaciones tienen gran oportunidad. DPA
Ecuador saluda iniciativa de poner término a medio siglo de enfrentamientos. XINHUA
Algunas consideraciones sobre lo que está ocurriendo en Oslo. AFP
Rechaza ELN por ahora participar junto a las FARC en la búsqueda del fin del conflicto. NOTIMEX
Destaca Comisión Electoral singularidad de los comicios en la Isla. XINHUA
Abren en La Habana exposición dedicada a Alicia Alonso. XINHUA

DEL MUNDO
Elegida Argentina como miembro no permanente del Consejo de Seguridad. EFE
Inicia el SELA en Caracas XXXVIII reunión ministerial. XINHUA
Exalumnos de Harvard pesimistas acerca del futuro económico de EE. UU. EFE
“Rebeldes libios: ayer héroes, hoy responsables de todos los males”. AFP
Brahimi viajará a Damasco para intentar alcanzar una tregua en suelo sirio. DPA

 
 
 
 

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)             18 de octubre de 2012           CHINA

FUNCIONARIOS DE GENERACIÓN DE 1960 IMPACTARÁ 
 EN EL FUTURO DE CHINA

 
Jóvenes, con altos títulos universitarios, experiencia práctica y una formación humanista y en ciencias sociales, son

algunas de las características típicas de esta generación.
 
 
Zhang Guangzhao y Chen Zhenkai
 
 
La generación de funcionarios provinciales y ministeriales nacidos durante la década de 1960 lentamente se e
convirtiendo en protagonista de la arena política china. De acuerdo con algunas estadísticas incompletas, actualme
ocupan un total de 161 cuadros de nivel ministerial y provincial, de los cuales 118 forman parte del Comité Provin

PANORAMA MUNDIAL



Permanente. Jóvenes, con altos títulos universitarios, experiencia práctica y una formación humanista y en cien
sociales, son algunas de las características típicas de esta generación.
 
En los próximos cinco a diez años, su pensamiento y sus cualidades especiales tendrán una gran influencia en la pol
local china. Su estilo de gobernación influirá en la próxima generación de jóvenes cuadros. Luego de cinco a diez a
muchos de ellos ingresarán en el liderazgo superior y afectarán la marcha y el destino futuro de China.
 
Evidente formación en ciencias sociales
 
Comparados con las generaciones de políticos nacidos en las décadas de 1940 y 1950, los nacidos en los años sese
se caracterizan por ser jóvenes pragmáticos de alto nivel intelectual, conocedores de economía, carismático
poseedores de un alto grado de preocupación social.
 
Según las estadísticas, de 158 funcionarios de nivel ministerial y provincial, 97 de ellos poseen títulos en cien
sociales, es decir un 61,39%, mientras 61 de ellos se graduaron con títulos en ciencias e ingeniería, es decir un 38,6
Esto significa que lentamente está pasando la edad en que “los ingenieros gobernaban el país” y está surgiendo
grupo de cuadros dirigentes con formación humanística y en ciencias sociales, lo cual es consistente con la tendencia
gobernación en los países modernos.
 
De los 97 funcionarios con títulos en ciencias sociales, 39 de ellos obtuvieron títulos de Administración, es deci
40,21%. En segundo lugar se encuentran 29 graduados de economía, o sea el 29,89%, mientras que los graduados
Derecho (incluidas las carreras de leyes y política) sólo suman 19 personas, ocupando un 19,59%. El conocimiento d
economía, la administración y el derecho debe adaptarse a las necesidades de las condiciones nacionales 
desarrollo de China, por lo cual los funcionarios con una formación educativa afín han pasado a un primer plano.
 
Rica experiencia en trabajo de base
 
La mayoría de ellos también posee una rica experiencia, especialmente en trabajos de base. Al mismo tiempo
sociedad tiene altas expectativas hacia esta generación de funcionarios. No sólo porque han llamado especialment
atención debido a su importancia en la vida social y política del país, sino más bien porque la gente tiene gran confu
frente a algunas problemáticas que han surgido en el desarrollo social actual, por lo que la aparición de nuevos polít
los llena de esperanza.
 
Algunos analistas consideran que hay una clara ventaja en que ejecutivos corporativos sirvan como funcionarios de 
rango. Una vez que ingresan en el gobierno, estos ejecutivos de compañías estatales pueden utilizar metodologías d
administración de empresas en las agencias gubernamentales y del partido, lo cual ayuda a que otros funciona
cambien sus ideas, especialmente aquellos departamentos con mayor grado de profesionalismo requieren funciona
profesionales.
 
Pensamiento gubernamental que afectará a China
 
Como parte del núcleo del liderazgo local, esta generación de cuadros provinciales y ministeriales nacidos en la déc
de 1960 sin duda deberá cargar con la gran responsabilidad de construir una sociedad modestamente acomodada, 
forma parte del desarrollo social y económico local en los próximos cinco años. En los próximos 10 años se convert
en el núcleo del liderazgo del Partido Comunista de China, e incluso algunos se convertirán en líderes nacionales 
generarán un gran impacto en el futuro de China.
 
La reforma y apertura de China lentamente ha entrado en aguas profundas, lo cual implica mayores conflictos
intereses, y los conflictos de intereses aumentarán en el período de transición. Esta generación de funciona
ministeriales y provinciales entiende claramente que la Reforma y Apertura es el único camino de desarrollo futuro p
China. Por eso, no importa qué dificultades y reveses aparezcan en el camino, estos funcionarios no se apropiarán
las ideas de otros, sino más bien se concentrarán en idear una salida a través de la profundización de las reformas.
 
Las ideas y capacidades de la generación de políticos nacidos en los años sesenta afectarán profundamente el desti
el futuro del socialismo con características chinas, y estará directamente relacionado con el mantenimiento y
consolidación de la posición dominante del Partido Comunista de China. Hay que confiar que ellos no fallarán en
misión de elevar la modernización de China a una nueva cumbre.
 
 
Selección en Internet: Aida Mirabal García
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SEGUNDO ASALTO
 

Obama recupera la iniciativa ante Romney, pero ninguno aclara qué hará si gana
 
 
En el segundo de los tres debates presidenciales, el de Nueva York, Barack Obama ha llevado la iniciativa y se ha
revelado más agresivo y convincente que Mitt Romney. Puede haber recuperado una parte del terreno perdido en
el primer encuentro de Denver, tras el que el republicano se situó por primera vez como presidenciable en las
encuestas, quitando al presidente apoyos cruciales entre mujeres e hispanos. Pero Romney aguantó bien. No es
probable, en todo caso, que muchos electores dudosos se hayan aclarado.
 
De estos intercambios no se despeja en qué consistiría un primer mandato de Romney o un segundo del actual
presidente.
 
En esta apasionante campaña estadounidense de 2012, los debates en televisión se han convertido en un factor
decisivo. Hoy por hoy, las encuestas arrojan un empate técnico ante la jornada del primer martes de noviembre.
Tanto como esos debates o más pesa el dinero que las campañas de los candidatos dedican a anuncios en
televisión y otros medios. Y la de Romney, que recaudó nada menos que 170 millones de dólares (130 millones de
euros) en septiembre, se disponía ayer a bombardear con 12 millones de dólares a sus electores potenciales,
especialmente en Estados clave como Florida y Ohio.
 
Está por ver si el actual presidente demócrata recupera su ventaja. De momento, en Nueva York vimos a un
Obama más sólido, que defendía su terreno en materia de impuestos, sanidad, igualdad de la mujer, disparidad
salarial e inmigración. El candidato republicano tuvo sus momentos más firmes al cuestionar la situación económica
y el desempleo, con cifras que han mejorado —7,8% en septiembre—, pero que son altas para EE UU.
 
Hasta ahora se ha tocado poco la política exterior que, en tiempos relativamente tranquilos, apenas interesa a los
ciudadanos estadounidenses, aunque mucho a los del resto del mundo. En este terreno, las diferencias son
escasas. La mayor puede ser el gasto en Defensa, que Obama quiere reducir en casi un 3% y Romney, aumentar
un 4%; una diferencia de 2.000 millones de dólares, que no es banal.
 
Obama tiene un balance que presentar, y una línea que preservar ante un Romney que ha ido cambiando sus
perfiles al albur de las circunstancias. A este lastre suma otro que reapareció en el debate (pero de escaso peso en
el votante): el fantasma de George W. Bush, bajo cuyo mandato empezó la crisis financiera y económica.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
POR ANDREA RODRÍGUEZ
LA HABANA (AP)- El expresidente Fidel Castro envió una carta de felicitaciones a jóvenes médicos, la primera
publicación de un texto del octogenario dirigente en varios meses y cuyo silencio levantó rumores sobre su salud la
semana pasada.
    La misiva, fechada por Castro el miércoles, fue divulgada el jueves por el periódico oficial Granma tras dichos sin
confirmar inicialmente que impulsaron a algunos parientes del ex gobernante a negar que éste se encontrara
gravemente enfermo o hubiera fallecido.
    "El Instituto de Ciencias Básicas y Preclínicas 'Victoria de Girón' marcó el inicio de la formación masiva de
médicos", comentó Castro en su carta en la que se refirió al papel jugado por la institución en el prestigio ganado
por el sector de la salud luego de una política de "robo" de profesionales fomentada por Estados Unidos.
    El exmandatario, de 86 años, no ha sido visto en público desde que se presentó en la Nunciatura Apostólica para
saludar en marzo al Papa Benedicto XVI, quien se encontraba realizando una gira por la isla.
    En ese momento se lo vio enflaquecido pero de buen ánimo y se escuchó parte de su conversación con el
Pontífice.
    La última de sus "Reflexiones", sus columnas de opinión desde las cuales suele difundir sus ideas, fue publicada
a mediados de junio en los medios de prensa nacionales.



    La semana pasada los comentarios de uno de sus hijos en cuanto a que Castro se encontraba bien de salud,
leyendo y realizando sus ejercicios habituales cobraron notoriedad pues se produjeron en medio de una ola de
rumores sin fundamentos, los cuales se volvieron periódicos tras la salida del exgobernante del poder en 2006.
    El barbado líder delegó el gobierno en su hermano Raúl Castro al sufrir una repentina dolencia --hasta ahora no
identificada-- que según sus palabras lo llevaron al borde de la muerte.
    Desde 2008 Raúl Castro asumió el cargo luego de las elecciones.
    Desde su enfermedad Fidel Castro aparece poco y nada en público, aunque suele recibir a personalidades y
amigos, como el presidente venezolano Hugo Chávez; mientras publica cada cierto tiempo sus "Reflexiones".
--------------------
LA HABANA, 17 OCT 2012 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro reapareció el miércoles con un mensaje de
felicitación a graduados de la escuela de medicina  de La Habana que fue divulgado por la prensa local, luego de
una ausencia de tres meses en los que circularon rumores sobre el deterioro de su salud.
    "Los felicito a todos en este 50 aniversario, y particularmente, a los fundadores del Instituto de Ciencias Básicas
y Preclínicas 'Victoria de Girón', los cuales merecen una especial felicitación", señaló Castro en el texto.
    Castro, de 86 años y retirado del poder desde julio de 2006 por razones de  salud, destacó que los graduados
del Instituto llevaron a Cuba "a los más altos  niveles de prevención y salud" y realizaron "honrosas misiones en
apartados rincones del mundo en muy difíciles condiciones".
    "En la mayoría de las naciones Cuba prestó esos servicios sin costo alguno", añadió el expresidente cubano y
subrayó que "tal conducta le ha dado"  a Cuba "un justo prestigio".
    El mensaje, que también fue leído el miércoles en un acto en el Instituto por el ministro de Salud, Roberto
Morales, es divulgado cinco días después de que Alex Castro, hijo de Fidel Castro, asegurara que su padre estaba
"bien" de salud y se mantenía en sus actividades cotidianas, saliendo al paso a versiones  de prensa.
    Desde que se retiró del poder hace seis años y cedió el mando a su hermano  Raúl Castro, Fidel se dedicó a
escribir unos 400 artículos de prensa, bajo el cintillo de "Reflexiones", publicar libros biográficos y de su lucha en la
Sierra Maestra, así como recibir a diferentes personalidades en su residencia.
    Sin embargo, desde el 19 de junio no publica nuevas reflexiones y sus últimas imágenes que fueron hechas
públicas corresponden a sus encuentros con  el Papa Benedicto XVI en La Habana, el 28 de marzo, y con la líder
estudiantil  chilena, Camila Vallejo, el 5 de abril, lo que desató los rumores.
--------------------
GINEBRA, 18 OCT (EFE).- La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Navi Pillay, valoró hoy
positivamente la decisión del Gobierno de Cuba de levantar parcialmente las restricciones a sus ciudadanos para
viajar al exterior, y animó a La Habana a "abrir más" el país y permitir una supervisión internacional.
    "El levantamiento de cualquier tipo de restricciones es bienvenido porque supone un mayor respeto para los
derechos de la gente", afirmó Pillay en relación al anuncio de que los cubanos podrán viajar a partir de enero de
2013 al extranjero sin necesidad del restrictivo permiso de salida vigente durante décadas.
    "Los principales aspectos positivos de la nueva legislación son el levantamiento del requisito de una autorización
del Gobierno para salir de Cuba, la extensión del derecho para estar fuera de país de 11 a 24 meses y la
eliminación de la necesidad de una carta de invitación en destino", destacó la Alta Comisionada.
    "Aparentemente, tener un pasaporte cubano debería ser suficiente para viajar al extranjero", agregó Pillay, que
se refirió también, sin nombrarlos, a "otros aspectos de la ley que tendremos que mirar", como la denegación de la
concesión de un pasaporte por razones de "interés público" o de "defensa y seguridad nacional".
    La nueva regulación migratoria de la isla mantiene limitaciones también para los viajes al exterior de cuadros
directivos, profesionales de la salud o la educación y atletas considerados "vitales" para el país, que precisarán un
permiso especial.
    Tras valorar positivamente esta medida, Pillay instó a las autoridades cubanas a "abrir más el país" para que la
ONU pueda conocer de primera mano la situación sobre el terreno, haciendo hincapié en que "Cuba sigue cerrada
a la supervisión internacional sobre la promoción y protección de los derechos humanos".
    En este sentido, la representante de la ONU recordó que el relator especial sobre la tortura espera desde 2009
para pactar con La Habana una fecha de visita a la isla, y que Cuba aún no ha ratificado las Convenciones
Internacionales sobre Derechos Civiles y Políticos, y sobre Derechos Económicos, Sociales y Culturales.
    Pillay expresó también su "preocupación por los recurrentes arrestos de corta duración de defensores de los
derechos humanos" en Cuba, y la situación de las familias de los cinco cubanos encarcelados en EE.UU. por
conspiración para cometer espionaje y a las que Washington les niega un visado para visitarlos.
    La Alta Comisionada se refirió a la visita que recibió el pasado mes de marzo por parte de Adriana Pérez
O'Connor, la esposa de Gerardo Hernández (condenado a cadena perpetua), a la que Washington niega desde
hace años una visa para visitar en prisión a su marido.
    "Creo que su petición de una visa para entrar en Estados Unidos para visitar a su marido es legítima y que
debería ser concedida. Mi solidaridad está, desde luego, con las familias a las que se niega este tipo de acceso. El
derecho de viajar debería ser respetado en todas partes, por todos los Gobiernos", señaló Pillay.
--------------------



BRUSELAS, 18 OCT (EFE).- La jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Asthon, acogió hoy con satisfacción la
flexibilización de la normativa sobre inmigración anunciada por el Gobierno cubano, y calificó esta medida de "paso
importante hacia la libertad de movimiento de los ciudadanos cubanos".
    En un comunicado de su portavoz, la alta representante de la UE y vicepresidenta del Ejecutivo comunitario dio
la bienvenida a la reforma de la ley de inmigración divulgada el pasado martes por La Habana.
    "Se trata de un paso importante hacia la libertad de movimiento de los ciudadanos cubanos, algo que la UE
considera un derecho humano fundamental", afirmó la jefa de la diplomacia europea.
    Ashton confió asimismo en que la normativa sea "ampliamente implementada".
    La reforma migratoria permitirá a los cubanos viajar al extranjero sin necesidad del permiso de salida vigente
durante décadas, a partir del 14 de enero de 2013.
--------------------
WASHINGTON, 18 OCT (EFE).- EE.UU. evaluará si necesita aumentar su personal consular en La Habana una
vez que determine el efecto práctico de la reforma migratoria anunciada en Cuba el miércoles, afirmó hoy la
secretaria de Estado adjunta para América latina, Roberta Jacobson.
    "Creo que tenemos que esperar antes de hablar sobre las repercusiones de esto (el anuncio) en términos
prácticos hasta que veamos cómo se aplica", dijo Jacobson durante un encuentro con periodistas extranjeros.
    "No podemos decir aún si necesitaremos más personal en La Habana porque no sabemos exactamente cuál
será el nivel de demanda" de visas para EE.UU., agregó.
    "Tenemos un programa consular muy activo y robusto en La Habana tratando de responder ahora a la demanda
de visas para venir a Estados Unidos, y es algo sobre lo que seguiremos trabajando para estar listos para cualquier
cambio, dependiendo de cómo se aplican esos cambios", explicó.
    Según Jacobson, la meta de EE.UU. a corto plazo es reducir el retraso en las solicitudes de visas.
    Sobre la reforma migratoria anunciada en la Gaceta Oficial el miércoles, Jacobson reiteró la postura del
Gobierno estadounidense de que una pregunta clave será si los cubanos que revaliden sus pasaportes podrán
obtenerlos para viajar libremente o si se mantendrán en pie los "controles".
    El Gobierno de EE.UU. ya ha advertido contra un éxodo masivo de la isla y ha aconsejado a los cubanos que
eviten la peligrosa travesía por el mar.
    Como parte de la reforma migratoria, la primera en Cuba en casi medio siglo, a partir del próximo 14 de enero las
autoridades cubanas eliminarán el requisito del permiso de salida y la carta de invitación para la mayoría de los
cubanos que deseen salir al exterior.
    Sin embargo, también restringirán el derecho a viajar para ciertas categorías de cubanos, entre ellos cuadros
directivos, profesionales de salud y atletas, considerados "vitales" para el país.
    Además, aquellos cubanos considerados "indeseables", que hayan sido expulsados de la isla o que son hostiles
a los "principios del Estado cubano", no podrán regresar a Cuba.
    Estados Unidos y Cuba rompieron sus relaciones diplomáticas en 1961, pero en 1977 abrieron sendas
representaciones en Washington y La Habana al amparo de la embajada de Suiza. Así, la Sección de Intereses de
Estados Unidos (SINA) en Cuba presta servicios consulares en la isla.
--------------------
LOS ANGELES, 18 OCT (NOTIMEX).- Ante los cambios en la política migratoria en Cuba, Estados Unidos debe
abandonar algunas de sus propias reglas obsoletas desde la Guerra Fría, recomendó hoy el periódico Los Angeles
Times.
    "Estados Unidos debe suspender prácticas obsoletas impuestas desde la Guerra Fría", señaló el rotativo en una
de sus editoriales titulada "Cae la pared de papel de Cuba".
    El diario reconoció la decisión de Cuba de eliminar permisos de salida para sus nacionales, que podrán viajar al
extranjero con mayor facilidad.
    "Por 50 años a los cubanos se les había impedido salir de su país por una política de viajes anacrónica y
represiva que acertadamente ha sido comparada con una versión en papel del muro de Berlín", señaló.
    El anuncio del gobierno cubano realizado el martes, y que pretende poner fin a ese sistema inhumano aplicado
desde hace décadas, es más que bienvenido, subrayó el periódico.
    Desde que Fidel Castro llegó al poder en Cuba en 1959, los cubanos que querían abandonar el país eran
obligados a obtener un visado que con frecuencia era negado de manera arbitraria o por razones políticas, recordó.
    Bajo la nueva política, programada para entrar en vigor en enero de 2013, los permisos de salida serán
eliminados y los cubanos podrán viajar al extranjero con más facilidad, con un costo más bajo y hasta por dos años
o más.
    El presidente cubano Raúl Castro espera que el país reciba más dinero en remesas del exterior, una inyección
de capital muy necesaria a su anémica economía.
    "La nueva política no es perfecta porque científicos, deportistas y otros profesionales estarán sujetos a las
normas anteriores, en un esfuerzo para prevenir la fuga de cerebros", citó el diario.
    Los disidentes también se les impedía viajar con una excepción de motivos de seguridad nacional.
    Sin embargo, varios analistas han advertido que la nueva política podría provocar un éxodo masivo similar al
registrado en 1980 a través del puerto de Mariel, cuando miles de cubanos aprovecharon una relajación de las



reglas de salida.
    Mientras que las reglas nuevas de viaje son menos ambiciosas de lo que podrían ser, representan un cambio
significativo, insistió Los Angeles Times.
    Los Estados Unidos deben responder a ese anuncio y abandonar algunas de sus propias reglas. La
administración del presidente Barack Obama ya ha dado algunos pasos en esta dirección, como la relajación de las
restricciones a las remesas y los viajes a la isla.
    "Pero se puede hacer mucho más, incluyendo el levantamiento del embargo comercial, que es a la vez arcaico e
ineficaz, y asegurar que solicitudes de visado de La Habana no estén sujetos a retrasos innecesarios", recomendó.
    "Cualquier cambio que otorga a los cubanos una mayor libertad debe ser alentada", subrayó el diario.
--------------------
LA HABANA, 18 OCT (EFE).- Un total de 287 maestros cubanos abandonaron la isla a lo largo de este año según
datos del Ministerio de Educación, que culpa de este fenómeno a la política de "robo de cerebros" derivada del
bloqueo económico de Estados Unidos.
    El portavoz del Ministerio de Educación (Mined), Lisardo García Ramy, explicó hoy en rueda de prensa que esos
maestros representan una pérdida económica para Cuba de 11,9 millones de dólares porque el costo de la
preparación de un licenciado en educación se estima en cerca de 41.000 dólares.
    El funcionario señaló que ese perjuicio se produjo "por razones de migración, a la cual todo ciudadano tiene
derecho, pero que es estimulada por la política migratoria de los EE.UU. hacia Cuba".
    Respecto a la puesta en vigor de la nueva ley migratoria cubana el 14 de enero de 2013, dijo que no tiene aún
información precisa sobre las regulaciones que regirán para el caso de los docentes.
    No obstante, consideró que "al igual que en otros campos de la vida profesional, habrá algunas limitaciones,
porque todos los países protegen sus profesionales durante un periodo de tiempo".
    Con la nueva legislación migratoria anunciada el pasado martes, los cubanos podrán viajar al extranjero con su
pasaporte en regla y el visado que les exija el país de destino.
    Pero establece restricciones para médicos, científicos, docentes o deportistas de alto rendimiento, que sí
necesitarán de un permiso especial para salir del país.
    García indicó que en la educación como en otras áreas "se va a producir la salida de personal porque la ley lo
permite. Sin embargo, no pienso que sea en una cantidad sensible para el sistema, que lo limite, porque cada día
están estudiando más muchachos para ser maestros".
    "A la larga debemos resolver las limitaciones de maestros que tenemos hoy día y en un periodo relativamente
breve debemos tener cubiertas la mayoría de nuestras necesidades de personal", añadió.
    El portavoz del Mined se refirió al impacto del bloqueo de EE.UU. en la educación cubana, que afecta, según
dijo, a los costos de los fletes para importar insumos y obstaculiza el intercambio entre docentes e instituciones
pedagógicas de los dos países.
    También denunció interferencias en las transferencias bancarias de los ingresos y gastos en la colaboración
internacional, y obstáculos para el otorgamiento de visas a estudiantes y profesores para participar en las
olimpiadas juveniles recién efectuadas en Costa Rica y otros eventos.
    Cuba presentará, a un nuevo debate en la Asamblea General de la ONU el próximo 13 de noviembre, el informe
sobre el bloqueo económico, comercial y financiero de EE.UU., impuesto a Cuba desde 1962.
    El Gobierno de la isla calcula que el daño económico que le ha supuesto este embargo desde su entrada en
vigor hasta diciembre de 2011, asciende a más de 108.000 millones de dólares a precios corrientes, cifra que
supera el billón de dólares si se considera la depreciación del dólar frente al oro en el mercado internacional.
--------------------
LA HABANA, 18 (ANSA) - La nueva ley migratoria cubana "prueba que el mundo se abre a Cuba y que Cuba se
abre al mundo", expuso una intelectual de este país citando una frase pronunciada por el papa Juan Pablo II
durante su visita a la Isla en 1998.
    Nancy Morejón, premiada poetisa y dramaturga, dijo al diario nacional Juventud Rebelde que la legislación
anunciada esta semana "es un punto de giro, un avance hacia una concepción cambiante y viva de la nación
cubana, en su constante vocación de resistencia".
    El decreto ley eliminará desde el 14 de enero próximo dos documentos, el permiso de salida y la carta de
invitación, que debían tramitar y pagar los cubanos para poder salir del país.
    El fallecido Papa polaco estuvo en Cuba en enero de 1998 y expresó públicamente su deseo de que este país se
"abriera al mundo y el mundo a Cuba".
    En otra respuesta al diario Omar Valiño, vicepresidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba,
dijo que la medida "representa la antesala de más cambios", y agregó: "nos hace tan libres como hemos sido
siempre, de un modo justo y verdadero".
--------------------
BEIRUT, 18 OCT (PL) Miembros de organizaciones políticas y sindicales solidarias con Cuba realizaron una
caminata por el sur libanés en homenaje al Che y en demanda de la excarcelación de cinco antiterroristas cubanos
presos en Estados Unidos.



    Los marchistas asimismo conmemoraron la caída en combate del Guerrillero Heroico Ernesto Che Guevara en
Bolivia y denunciaron el bloqueo de Estados Unidos contra Cuba.
    La marcha atravesó el Valle de Slouki hasta el castillo de Dubay, una fortaleza medieval utilizada como base por
la resistencia libanesa contra la ocupación del sur libanés por el ejército israelí, encabezada por Mohamed
Hachicho, miembro del Buró Político del Partido Democrático Popular (PDP) y de la Directiva del Comité Libanés
por la Liberación de Los Cinco, conocido por sus siglas L4C5.
    Solidarizarnos con Cuba es solidarizarnos con nosotros mismos, porque la causa de Los Cinco prisioneros
cubanos en Estados Unidos forma parte de la de los prisioneros palestinos y árabes en las cárceles israelíes, dijo
el dirigente del PDP.
    Anwar Yassine, preso durante 17 años en cárceles israelíes calificó de violación de los derechos humanos la
prohibición de visitas por el gobierno estadounidense a Adriana, esposa de Gerardo Hernández, y a Olga, cónyuge
de René González.
    Yuri González, tercer secretario de la Embajada de Cuba en El Líbano, ofreció una explicación detallada sobre la
actualización del modelo económico cubano y agradeció a los participantes su solidaridad, que calificó de “ejemplo
de las cosas grandes que pueden hacer los pueblos aunque sean de países pequeños”.
    Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino fueron condenados a severas
penas de prisión por informar a Cuba sobre posibles ataques terroristas de elementos contrarrevolucionarios
residentes en el sur de La Florida.
    René González, que ya cumplió su sentencia, es obligado a permanecer en territorio estadounidense a pesar del
peligro que corre su vida.
    Asimismo los manifestantes declararon su condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por
Washington a Cuba hace más de 50 años, a pesar de 21 votaciones consecutivas en las cuales la Asamblea
General de la ONU se manifestó en contra de esas medidas punitivas.
    El daño económico ocasionado al pueblo cubano por la aplicación del bloqueo hasta diciembre de 2011,
considerando la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado internacional, asciende a un billón 66
mil millones de dólares, según autoridades cubanas.
--------------------
MÉXICO, 18 OCT. (NOTIMEX).- El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús
Zambrano, representantes del Partido Comunista de Cuba (PCC) así como del gobierno de ese país, anunciaron
una nueva etapa de colaboración, entendimiento y cooperación.
    En un comunicado, Zambrano Grijalva informó que durante una reunión con la comitiva cubana encabezada por
el vicejefe de Relaciones Internacionales del PCC, Jorge Antonio Arias Díaz se acordó estrechar los puentes de
cooperación entre ambos partidos.
    De esta manera, se programarán encuentros entre gobiernos perredistas de Guerrero, Oaxaca, Morelos, Distrito
Federal y Tabasco con funcionarios de la embajada cubana en México, adelantó.
    Durante el encuentro, realizado en la sede nacional del PRD, el líder perredista destacó que las exitosas
experiencias de Cuba en diversos rubros, como la salud, deporte y educación, son referentes a considerar en la
aplicación de políticas públicas progresistas que incentiven mejoras cuantitativas y cualitativas de México.
--------------------
HURDAL, NORUEGA, 18 OCT 2012 (AFP) - Este es el sumario del Comunicado conjunto del gobierno colombiano
y las FARC, difundido por la presidencia colombiana tras la apertura de negociaciones este jueves en Oslo.
    El comunicado fue leído por el representante de Cuba, Abel García. Cuba y Noruega son los garantes del
proceso:  
    1. Reunidos en Oslo (Noruega) voceros del Gobierno de Colombia y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia, Ejército del Pueblo, FARC - EP,  acordamos la instalación pública de la mesa de conversaciones
encargada de desarrollar el acuerdo general para la terminación del conflicto y la  Construcción de una paz estable
y duradera. De esta manera, se inicia  formalmente la segunda fase.
    2. Desarrollo agrario integral es el primer tema de la agenda acordada y se  abordará a partir del 15 de
noviembre en La Habana (Cuba).
    3. Las partes designarán voceros que se reunirán el 5 de noviembre en La  Habana para continuar las labores
preparatorias necesarias.
    4. Agradecemos la hospitalidad de los países garantes de este proceso, de  Noruega y Cuba, y el generoso
apoyo de los países acompañantes: Venezuela y Chile.
    Oslo, Noruega, 18 de octubre de 2012.
--------------------
MADRID, 18 OCT (NOTIMEX).- El gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia
(FARC) iniciaron hoy formalmente en Noruega una nueva etapa de la mesa de diálogo de paz con la voluntad de
poner fin a medio siglo de guerra interna.
    En rueda de prensa en el hotel Hurdalssoen, en Hurdal a una hora de la capital noruega, el jefe de los
negociadores del gobierno, Humberto de la Calle, y el dirigente de las FACR, Iván Márquez, coincidieron en que la
paz llegará.



    Las delegaciones llegaron el martes al país nórdico, y la víspera sostuvieron un encuentro privado auspiciado
por el gobierno de Noruega, que junto a Cuba sirven de garantes del diálogo de paz, y en ese primer contacto se
afinaron detalles para las próximas reuniones.
    El integrante de la delegación de Cuba, Abel García, leyó en español el comunicado acordado por las partes, y el
noruego Dag Nylander hizo lo propio en inglés, y anunciaron que el próximo 5 de noviembre se reunirán los
voceros de ambas partes en La Habana, para seguir sus labores.
    Al dar lectura al comunicado conjunto, García dijo que en Noruega se conformó este jueves la mesa de
conversaciones para el acuerdo general para la eliminación del conflicto y la construcción de una paz estable y
duradera, cuya primera fase se anunció el pasado 26 de agosto.
    Explicó que la segunda fase abordará su primer tema el 15 de noviembre en La Habana, 10 días después de
que los voceros de ambas partes inicien sus trabajos para continuar lo iniciado este jueves en Oslo.
    El exvicepresidente y jefe negociador oficial, Humberto de la Calle, llamó en su mensaje a las FARC a
aprovechar esta oportunidad para alcanzar la paz, sin que ello signifique la rendición de sus ideas, sino su defensa
a través de la participación política.
    Llamó a la confidencialidad durante el proceso de diálogo, ya que las filtraciones afectan el proceso, mientras
que de comenzar a dar resultados convencería a sectores aún reticentes de la sociedad colombiana a que apoyen
estos esfuerzos.
    De la Calle aseguró que el gobierno concibe esto como un proceso "serio, digno, realista y eficaz", y aseguró
que el tratamiento de las diferencias "debe abordarse con dignidad, trato respetuoso y digno".
    "Quizá no nos vamos a convencer en las ideas políticas. El propósito no es venir a catequizar a nadie, sino
poner una agenda para deponer las armas y dar garantías para que sean una fuerza política desarmada",
manifestó.
    Abundó que se coincide con las FARC "en que la finalización no es la consecución inmediata de la paz, la fase
tres es hacer cosas que llevarán a esa paz, el gobierno tiene una agenda para el cambio social, una agenda
progresista".
    Enfatizó que no se quiere solo un resultado que se apoye en leyes, ni que las FARC claudiquen en sus ideas,
sino que luchen por ellas en la democracia.
    "No queremos falsa unanimidad, pero sí crear mecanismos institucionales", expuso de la Calle al sostener que el
escenario internacional beneficia la búsqueda de la paz aún cuando falta mucho por hacer.
    El número dos de las FARC, Iván Márquez, aseguró por su parte que será el pueblo el que tome una decisión, y
que "no puede ser un proceso de diálogo a contrarreloj", ya que en medio de ello están luchas sociales para
cambiar el modelo económico del país.
    "Venimos con propuestas para alcanzar la paz con la desmilitarización y reformas socioeconómicas profundas
que refunden la democracia, la justicia y la libertad", expresó.
    "Partimos de esta visión para alertar que la titulación de tierras, que realiza este gobierno, es una trampa;
encarna que el campesino una vez con su título no tenga otra salida que vender o arrendar su tierra a
transnacionales y conglomerados financieros", precisó.
    Acusó que en fondo están los intereses por la producción de agrocombustibles, que en unos años nadie sabría
quién es el verdadero dueño de esa tierra, y que su bancarización terminaría por desposeerlo de su propiedad.
    Denunció que el gobierno colombiano solo quiere defender los intereses de transnacionales, y que además hay
terratenientes que afectan el proceso de reforma agraria, entre los que mencionó al expresidente Francisco Santos,
y a los hijos del exmandatario Álvaro Uribe y a otros.
    Márquez apuntó que lo mismo ocurre con otros sectores como el minero, el petrolero y otros, donde los contratos
solo favorecen a empresas extranjeras, y que por ello las exportaciones no llevan beneficios al pueblo.
    Subrayó que "la guerra es insostenible para el Estado colombiano, cuyo gasto militar es uno de los más
elevados del mundo", y se mostró contrario a una desmovilización sin que haya una verdadera paz con justicia
social.
    Agregó que las FARC no son la causa, sino "una respuesta a la violencia del Estado", por lo que pidió que
responda a una lista de crímenes cometidos por años que calificó como "terrorismo de "Estado".
--------------------
OSLO, 18 OCT (DPA) - El jefe de los negociadores de la guerrilla de las FARC, Luciano Marín, alias "Iván
Márquez", dijo hoy en Oslo que la paz no llegará a Colombia solamente con el silencio de los fusiles sino cuando
se transforme el Estado y su país deje la "sumisión" frente a Estados Unidos.
    "No más sumisión a Washington, no más a subordinación al Comando Sur (del Ejército de Estados Unidos)",
clamó "Márquez" al intervenir en un acto celebrado en la capital noruega para anunciar el inicio de la fase de
negociaciones entre el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia (FARC).
    "Márquez", a quien se considera como el segundo jefe del grupo detrás de Rodrigo Londoño, alias
"Timochenko", dijo que las FARC llegaron a Noruega desde el trópico con un "ramo de olivo en las manos" y con el
sueño de que se logre en su país la paz "con justicia social y soberanía".



    Sin embargo, hizo énfasis en que la paz no consiste solo en silenciar los fusiles, sino en lograr una profunda
transformación del Estado, que debe incluir cambios económicos, sociales y militares.
    Al profundizar en el último aspecto, "Márquez" dijo que el gasto militar en Colombia equivale al 6,4 por ciento del
Producto Interno Bruto, al que catalogó como "uno de los más altos del mundo", y criticó que por lo menos 90.000
efectivos de las Fuerzas Militares estén asignados a tareas de vigilancia vinculadas con las firmas multinacionales.
    Asimismo, dijo que Estados Unidos entrega anualmente a Bogotá 700 millones de dólares en el marco del Plan
Colombia, una estrategia que busca luchar contra el narcotráfico y que ha involucrado también el combate a los
grupos guerrilleros.
    "Márquez" dedicó gran parte de su intervención a criticar a las multinacionales, a las que acusó de explotar de
forma irregular los recursos naturales colombianos y de provocar daños ambientales.
    El portavoz de las FARC, que en los años 80 fue congresista y también cumplió un papel protagónico en el
anterior proceso de paz durante el gobierno de Andrés Pastrana, expresó que la paz no depende de un diálogo
entre dos partes enfrentadas, sino que debe dar cabida a todo el país.
    "La paz no dependen de un acuerdo entre voceros de las partes contendientes, le corresponde al pueblo", dijo
"Márquez", tras lo cual comentó que la negociación no debe ser "contrarreloj", pues eso la conduciría "a un
precipicio de frustración".
    Las palabras de "Márquez" fueron interpretadas como un mensaje al gobierno, que ha insistido en que la
negociación no debe durar años sino meses.
    El jefe guerrillero también habló de que hay que busca soluciones para los 12 millones de colombianos que viven
en la indigencia, para los seis millones de campesinos "que deambulan por las calles" y para las personas que
siguen sufriendo "por la geofagia de los latifundistas".
    "Presidente Santos: fundemos la paz tomando como base los anhelos de la nación", dijo "Márquez", quien
convocó a varias organizaciones políticas y sociales para que colaboren en el proceso de negociación.
--------------------
OSLO, 18 OCT (DPA) - El líder de la delegación negociadora de las FARC, "Iván Márquez", echó mano hoy de una
expresión guerrillera para abogar por una conclusión exitosa de las negociaciones de paz con el gobierno
colombiano que comenzaron en Oslo: "Queremos la paz y lucharemos hasta las últimas consecuencias (por
conseguirla)".
    Tras el anuncio formal del arranque de la mesa de negociaciones y el inicio de un nuevo proceso de paz en una
comparecencia en conjunto de las delegaciones de la guerrilla y el gobierno, las dos partes ofrecieron sendas
ruedas de prensa por separado en las cercanías de la capital noruega.
    Al contrario de lo ocurrido con la del gobierno, la rueda de prensa de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia (FARC) fue inclusiva y dio voz a todos los miembros de la delegación, además de plantearse como una
conversación más abierta con todos los periodistas, con una retórica mucho menos formal.
    Al ser preguntado sobre si las FARC se aferran a lo pactado en la agenda firmada en Cuba y ante las críticas
expresadas antes por el líder de la delegación colombiana, Humberto de la Calle, Márquez señaló que las FARC no
están cambiando las reglas del juego y todo está contenido en el "Acuerdo general para la terminación del conflicto
y la paz estable y duradera", del que Ricardo Téllez, miembro de la delegación, leyó el preámbulo.
    "El espíritu del acuerdo está claro", señaló otro miembro de la delegación, en un principio no esperado en Oslo,
Jesús Santich.
    "Escuché ofuscado a De La Calle y desde aquí le digo que abrazamos este proceso con los brazos del alma".
Durante la comparecencia, Santich realizó también un llamamiento indirecto a algunos Estados para que se
planteen sacar a las FARC de las listas de organizaciones terroristas.
    Sin embargo, pese a un comienzo conciliador, el discurso de los delegados de la guerrilla se volvió más
combativo por momentos. Ante la consulta de si estarían dispuestos a cumplir penas de la cárcel, Marquez habló
de un "impedimento moral".
    "No podemos ir a la cárcel por hacer uso de un derecho universal que nos faculta para resistir a regímenes
oprobiosos. Nuestra actividad es una respuesta a la violencia terrorista del Estado".
    Tampoco los delegados accedieron a hablar de las víctimas, de cuya reparación había hablado poco antes el
gobierno colombiano como uno de los puntos clave de la agenda. "Somos luchadores, revolucionarios, no
cometemos crímenes contra el pueblo. No pueden decir que nosotros somos los victimarios. ¿Qué ocurre con los
18.000 desaparecidos con el ex presidente (Álvaro) Uribe?", se preguntaron.
    A su vez, criticaron el rechazo del gobierno al cese del fuego hasta una tercera fase de negociaciones.
"¿Cuántos muertos más se necesitan? Nosotros queríamos ahorrar sangre y sufrimiento. Nos hubiera gustado
acompañar el alto el fuego sin sobresaltos y amenazas (.) y convenir puntos para normalizar nuestra conducta",
apuntó Marquez.
    Y a la pregunta de hasta dónde están a dispuestas a ceder en el proceso de paz, la respuesta no fue demasiado
conciliatoria: "No vinimos a negociar los intereses del pueblo, sino a dialogar  sobre problemas legales. Esto no es
una mesa para la capitulación", señaló Andrés París.
    Sobre Ricardo Palmera, alias "Simón Trinidad", preso y condenado a 60 años en Estados Unidos por secuestro y
cuya presencia hoy en Oslo se limitó a un simbólico papel con su nombre escrito a mano y colocado sobre el



estrado por Marcos León Calarcá, Marquez recalcó que debe estar en la mesa de negociaciones y que espera que
Colombia y Estados Unidos lo permitan.
    "Mandela también participó en el proceso de paz en Sudáfrica y fue fundamental para el mismo. Tenemos
esperanza en que esté, se ha ganado el derecho a la lucha por la patria, ha sido condenado injustamente a 60
años de cárcel por un delito que no es delito. Y haremos todo lo que se pueda para que esté aquí. Si no fuera
posible buscaremos otras formas de avanzar", apuntó Marquez.
    Sobre la ausencia de la holandesa Tanja Nijmeier, incluida a última hora en las negociaciones de paz y que no
pudo viajar a Oslo, Márquez señaló que su caso supuso un amago de crisis ya superado y anunció que se unirá al
proceso en las próximas semanas en La Habana.
    Las FARC también apuntaron la importancia de la sociedad colombiana en el proceso, que Andrés París dijo
"empieza por la participación de los medios de comunicación alternativos".
    La delegación, regresará "lo antes posible a La Habana", dijo Marquez, aunque no precisó el momento exacto
del viaje.
--------------------
OSLO, 18 OCT (DPA) - El gobierno colombiano reiteró hoy su compromiso con los cinco temas de la agenda de
negociaciones cerradas con las FARC en La Habana, pero también condicionó la continuación del proceso de paz
al avance en los mismos, según señaló el jefe de la delegación colombiana, Humberto de la Calle.
    Tras una primera conferencia de prensa en la que comparecieron las delegaciones de negociadores de las dos
partes, separadas por los representantes de los Estados garantes Cuba y Noruega, y en la que se anunció la
instalación formal de un diálogo que supone el arranque de un nuevo proceso de paz, los representantes de ambas
delegaciones se pronunciaron después por separado.
    "Esa agenda es producto de un acuerdo suscrito por miembros plenipotenciarios", dijo De La Calle, que destacó
la responsabilidad de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en ceñirse a lo pactado y dijo que
sólo continuará la confianza mutua en la medida en que continúe su cumplimiento.
    La agenda, acordada en La Habana, contempla cinco puntos: el fin del conflicto armado, las garantías para la
oposición, el desarrollo rural, la lucha contra el narcotráfico y los derechos de las víctimas.
    El gobierno colombiano indicó que se reserva el derecho a "examinar periódicamente el avance de esas
conversaciones". Y si no lo hacen, "no seremos rehenes de este proceso", dijo De La Calle en una protocolaria
comparecencia en la que se mostró como el único vocero de la delegación del gobierno, sin permitir que hablara el
resto de los integrantes del equipo.
    Con él en la mesa se sentaron el representante de los empresarios, Luis Carlos Villegas; el general retirado del
Ejército Jorge Mora, el alto comisionado para la paz Sergio Jaramillo y el ex consejero de paz Frank Pearl, con la
ausencia del general retirado de la policía  Oscar Naranjo, cuya ausencia De la Calle explicó por compromisos
internacionales.
    "Este no es un proceso que comienza hoy, comenzó mucho antes y durante la fase exploratoria se combino por
parte de los miembros plenipotenciarios una agenda que debe regir el proceso de aquí en adelante. Los temas que
no pertenezcan a esa agenda no serán discutidos por el gobierno colombiano", añadió.
    Además, De la Calle reiteró que durante las conversaciones no habrá despeje militar ni cese del fuego, que se
producirá sólo en el momento final de la terminación del conflicto armado. "Las operaciones militares y la policía
seguirán funcionando, eso no está en discusión".
    "No vamos a discutir la doctrina militar de Colombia, la fuerza militar y política están cumpliendo deberes
constitucionales que cuentan con el apoyo de la mayoría de los colombianos. Las fuerzas armadas colombianas se
han modernizado, respetan los derechos humanos y trabajan en muy difíciles circunstancias cumpliendo los
estándares nacionales e internacionales en esa materia".
    "Tampoco el modelo económico y de inversión extranjera está en discusión", señaló De la Calle tras escuchar las
declaraciones del líder de la delegación de las FARC "Iván Márquez", que criticó duramente la estructura de la
economía nacional.
    "Lo esencial para nosotros es que la política no puede hacerse con las armas. Ese es nuestro norte y no vamos
a desviarnos de ahí", añadió.
    Al ser consultado sobre la espinosa cuestión de la amnistía para los integrantes de las FARC, De la Calle señaló
que el gobierno está "en condiciones de encontrar acuerdos para la transformación de las FARC en una fuerza o
partido político", pero habrá que "encontrar decisiones en materia judicial en el marco de un proceso de justicia
transicional" para tratar a los integrantes de la guerrilla. Al mismo tiempo, reiteró que Colombia "honrará sus
compromisos internacionales sobre la materia", en una referencia a la inexistencia de amnistía para los delitos
contra la humanidad.
    De la Calle señaló también que se buscará una formulación equilibrada para encontrar fórmulas de resarcimiento
a las víctimas para determinar la manera en que la guerrilla "debe responder a sus víctimas", una cuestión esencial
de las negociaciones.
    Al ser preguntado sobre la presencia en la mesa de negociaciones de las FARC de Ricardo Palmera, alias
"Simón Trinidad" -preso en Estados Unidos por un delito de secuestro-, De la Calle reiteró el derecho de las FARC



a incluirlo en su delegación y dijo que la presencia del guerrillero en las negociaciones no está en manos del
gobierno colombiano.
    También sobre la cuestión de la pertenencia de Tanja Nijmeier a la delegación colombiana, De la Calle reiteró el
respeto del gobierno a su participación. "Por ser extranjera generó complejidad adicional en los trámites
necesarios", dijo en referencia a su ausencia en Oslo tras su inclusión en la delegación a última hora, señalando
que se buscará la solución para hacer posible su presencia en La Habana el próximo 15 de noviembre.
    Ese día arrancará el diálogo, ya en el marco de la segunda fase de negociaciones de paz, limitado a la cuestión
del desarrollo agrario.
--------------------
BOGOTA, 18 (ANSA)- Las Fueras Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) dijeron hoy que la holandesa
Tanja Nijmeijer, integrante de esa organización, representa el "internacionalismo y la solidaridad" y rechazaron los
"temores" que supuestamente "suscita" su presencia en los diálogos de paz.
    "Ella es la necesaria representación de la mujer en este proceso. Nosotros les damos solidaridad a todos los
combatientes de las FARC y a todos los luchadores revolucionarios, no sólo de Colombia sino del mundo, y Tanja
también representa eso: el internacionalismo y la solidaridad, que como ustedes saben, es la ternura de los
pueblos y a estos hay que meterle mucha ternura", opinó el delegado guerrillero Jesús Santrich.
    Por su parte, Iván Márquez, jefe de la delegación de las FARC, la describió como una "guerrillera menuda,
delgada", al tiempo que se ofuscó por "tantos temores" que enciende.
    En el transcurso de esta semana, las FARC informaron que la holandesa se sumaba a su delegación para los
diálogos en la Habana, en donde estaría entre el 21 y 27 de octubre.
    En principio se creyó que Nijmeijer estaría en Noruega, lo que suscitó críticas de sectores políticos y de la
prensa colombiana.
    Al respecto, el vocero oficial del gobierno, Humberto de La Calle, dijo que se "respeta la composición de los
representantes de las FARC en la mesa".
    Aclaró que hubo "complejidad" para la "suspensión de órdenes de capturas" contra la holandesa por ser
extranjera, así como para su salida del país.
    "Nosotros respetamos la composición que ellos le han querido dar a sus delegados y representantes, de la
misma manera que quienes estamos aquí sentados no estamos sometidos al juicio de las FARC sobre nuestras
calificaciones o condiciones para pertenecer a la misma", agregó de La Calle.
--------------------
BOGOTÁ, 18 OCT (NOTIMEX).- El gobierno colombiano descartó "por el momento" que otros países sirvan de
garantes o acompañantes de los diálogos que se iniciaron hoy con las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias
de Colombia (FARC) en Oslo, Noruega.
    La canciller colombiana, María Ángela Holguín, dijo que con la participación de Cuba, Noruega, Chile y
Venezuela la comunidad internacional está representada en el proceso que busca poner fin a medio siglo de
violencia en este país sudamericano.
    "Hemos contado con Cuba y Noruega como garantes y Chile y Venezuela como acompañantes. Yo creo que por
el momento la comunidad internacional está representada en estos cuatro países", aseveró Holguín a periodistas.
    Sectores políticos y sociales colombianos aconsejaron que otras naciones, como Estados Unidos y México, a las
cuales interesaría el debate del tema del narcotráfico en la mesa de diálogo, sean invitadas a las negociaciones de
Colombia con las FARC.
    El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y el grupo rebelde acordaron discutir desde el 15 de noviembre
próximo en Cuba una agenda que incluya salidas al problema de las drogas, una reforma agraria, el fin del conflicto
y la reparación a las víctimas.
    Sobre la insistencia de las FARC de tener como negociador a Simón Trinidad, quien está preso en Estados
Unidos por secuestro, la ministra colombiana de Relaciones Exteriores dejó en claro que esa decisión no depende
del gobierno de Santos.
    "Somos conscientes de la clarísima división de los poderes de Estados Unidos, y una cosa es el Poder Judicial y
otra el gobierno de ese país", respondió Holguín ante el pedido insurgente que Trinidad esté presente en la mesa
de diálogo.
    El gobierno de Santos había planteado antes la posibilidad que el guerrillero, quien cumple una condena de 60
años de cárcel por el secuestro de tres estadounidenses en Colombia, pudiera participar a través de video-
conferencia desde su celda.
--------------------
BOGOTÁ, 18 OCT (DPA) - La canciller colombiana, María Ángela Holguín, dijo hoy sentirse "optimista" frente al
proceso de paz que el gobierno y la guerrilla de las FARC instalaron este jueves por ambas partes en Noruega.
    "Estamos llenos de optimismo y rezamos porque esto llegue a un final en el que podamos vivir todos en el
mismo país", indicó Holguín tras la inauguración en Bogotá de un foro empresarial entre Asia del Este y América
Latina.
    La ministra de Relaciones Exteriores prefirió no referirse a lo dicho por los delegados de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC) en Oslo, quienes criticaron la entrada de inversión extranjera y explotación de



recursos de parte de multinacionales en el país.
    Por su parte, la canciller se limitó a considerar que "un escenario de paz y sin violencia" podría incentivar la
inversión extranjera en Colombia.
    El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC continuarán las negociaciones el próximo mes en La
Habana, donde entre febrero y agosto pasados se realizaron los primeros acercamientos que derivaron en el inicio
del cuarto proceso formal de paz en 50 años.
--------------------
BOGOTÁ, 17 OCT (DPA) - El cardenal colombiano Darío Castrillón reiteró la disposición de la Iglesia católica, si
así lo solicitaran las partes, de participar en el proceso de paz que inició este miércoles en Noruega entre el
gobierno y la guerrilla de las FARC, según declaraciones conocidas hoy.
    "En nombre de la Iglesia católica quiero reiterar el compromiso con la paz del mundo. Jesucristo es el príncipe
de la paz y por eso nosotros estamos dispuestos a dar apoyo a este nuevo proceso en el que creemos
plenamente", indicó Castrillón en entrevista con Noticias RCN.
    El cardenal de 83 años dijo desde Roma que "confía en la voluntad" de ambas partes y aseguró que el mayor
beneficiado del éxito de la negociación "será el pueblo colombiano".
    Asimismo, el prelado recordó además que a finales de 2007 intentó facilitar un acercamiento entre el gobierno
del entonces presidente Álvaro Uribe y algunos jefes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia
(FARC), entre ellos alias "Raúl Reyes", "sin pensar que meses después moriría en acciones militares".
    El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC protagonizaron reuniones secretas entre febrero y
agosto en Cuba, al final de las cuales acordaron iniciar un proceso formal de negociaciones en octubre.
    Delegados de ambas partes se reunieron hoy a puerta cerrada en Oslo y mañana darán una rueda de prensa
para dar detalles del futuro del proceso, que días después se trasladará a La Habana, como ya se acordó
previamente.
--------------------
BERLÍN, 18 OCT (DPA) - El ministro alemán de Exteriores, Guido Westerwelle, consideró que el nuevo proceso de
paz abierto hoy en Oslo entre el gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
representa una "gran oportunidad" para el país sudamericano.
    "Por primera vez desde hace mucho tiempo existe una perspectiva de paz", afirmó el político liberal en Berlín.
    "Desde aquí hago un llamamiento a todos los implicados a llevar a cabo las negociaciones de una forma
constructiva y a darle una oportunidad a la reconciliación", agregó.
    La mesa de diálogo del proceso de paz, que se instaló formalmente hoy en Noruega, se trasladará a La Habana
el 15 de noviembre, según se confirmó en una rueda de prensa ofrecida cerca de Oslo.
    El arranque de esta segunda fase de las conversaciones de paz, tiene lugar tras la primera etapa de
aproximaciones que las dos partes llevaron a cabo en La Habana desde el pasado febrero.
    Aquellas conversaciones culminaron en agosto con el "Acuerdo general para la terminación del conflicto y la
construcción de una paz estable y duradera", que registraba el compromiso de continuar el diálogo. Una tercera
fase sería de implementación de los acuerdos.
--------------------
QUITO, 18 OCT (XINHUA) -- El ministro de Seguridad de Ecuador, Homero Arellano, saludó hoy los diálogos de
paz que iniciaron representantes del gobierno colombiano y líderes de las rebeldes Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC) en Noruega, con miras a poner fin a casi medio siglo de conflicto armado.
    En declaraciones a la prensa local, el ministro dijo que el gobierno del presidente Rafael Correa alabó la
iniciativa de construir la paz en el país vecino, y felicitó al gobierno del presidente Juan Manuel Santos (derecha) y
a los delegados del grupo armado (izquierda), que nació en 1964.
    "Esta nueva etapa que inicia en Colombia hay que apoyarla, hay que aplaudirla. Los diálogos de paz son una
esperanza para Colombia, para Ecuador y para toda Latinoamérica", declaró Arellano.
    Este jueves en Oslo, Noruega, negociadores del gobierno de Colombia y de las FARC lanzaron formalmente un
proceso de paz que busca poner fin a un conflicto armado interno que está por cumplir 50 años.
    Los delegados acordaron la instalación pública de una mesa que se encargará de desarrollar un acuerdo general
"para la eliminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera", según una declaración oficial.
    La negociación sobre los puntos de agenda se iniciará el 15 de noviembre en La Habana, Cuba. Arellano dijo
que para Ecuador "es fundamental" este proceso, ya que el conflicto interno en Colombia ha provocado que miles
de ciudadanos de esa nación crucen la frontera y busquen refugio en su país.
    Según la Cancillería local, Ecuador ha recibido a unos 53.000 desplazados colombianos que han huido de la
violencia en su país. De acuerdo con estadísticas oficiales, Ecuador recibe alrededor de 1.500 peticiones de refugio
de colombianos al año. "Para atender a los desplazados, Ecuador destina muchos recursos. Invertimos grandes
cantidades en el Plan Ecuador, gracias al cual se lleva desarrollo, salud y educación", destacó el ministro.
    El funcionario añadió que su país sigue con expectativas el proceso iniciado en Oslo, pero señaló que es
importante no perder de vista a las organizaciones delincuenciales que operan en el sur de Colombia.
"Evidentemente que tenemos que seguir reforzando los controles (en la frontera con Colombia), porque una buena



parte de estos grupos ilegales han alimentado la delincuencia común y tenemos que estar preparados para ello",
agregó Arellano.
    Ecuador ha desplegado a unos 13.000 soldados para que custodien la zona ubicada a lo largo de los 763
kilómetros de frontera que comparte con Colombia.
--------------------
BOGOTÁ, 18 OCT 2012 (AFP) - El gobierno de Colombia y la guerrilla FARC  mostraron un tono duro y por
momentos crispado en la instalación este jueves de  su proceso de paz, pero ambas partes subrayaron su voluntad
de lograr un  acuerdo que ponga fin a casi medio siglo de conflicto armado, destacaron  analistas.
    Reunidos para el acto formal de instalación de los diálogos en un hotel al  norte de Oslo, en el que anunciaron
que negociarán en Cuba a partir del próximo 15 de noviembre, las delegaciones adoptaron una actitud distante, sin 
intercambio de miradas ni estrechón de manos.
    "Cada parte ha establecido claramente su punto de partida. Para las FARC no  se podrá lograr la paz sin
cambios sociales, mientras que el gobierno insistió en que se debe pasar del combate armado al combate político
en el escenario  democrático", refirió a la AFP el politólogo Jaime Zuluaga, de la Universidad  Nacional de
Colombia.
    "El tono de los discursos mostró todas las dificultades futuras para los  negociadores, pero los colombianos
podemos esperar que haya madurez de cada parte para entender que la guerra solo está sirviendo a los peores
intereses de  este país", añadió.
    En su discurso, el jefe de la delegación guerrillera, Iván Márquez,  enfatizó que "la paz no significa el silencio de
los fusiles, sino que abarca  la transformación de la estructura del Estado", y el delegado gubernamental Humberto
de la Calle reconoció que "la terminación del conflicto es la antesala  de la paz".
    Pero más allá de esa coincidencia, afloraron fuertes contradicciones que  amenazan con exacerbar las divisiones
en este país que a lo largo de medio  siglo de conflicto armado suma cientos de miles de muertos y 3,7 millones de 
personas desplazadas por la violencia.
    "Quiero reiterar que no estamos discutiendo el modelo de desarrollo económico ni la inversión extranjera. Para
eso las FARC deben dejar las armas,  hacer política y ganar las elecciones", zanjó De la Calle después de
escuchar  el discurso en el que Márquez cuestionó la presencia en Colombia de empresas  multinacionales a las
que llamó "vampiros".
    Para Álvaro Villarraga, presidente del centro de análisis Fundación Cultura Democrática y él mismo un
exguerrillero del pacificado Ejército Popular de Liberación (EPL), la tensión expuesta "no es sorprendente".
    "Era previsible que predominara la voluntad de reafirmar los compromisos y era previsible que haya posturas
diferentes. Es algo propio del inicio de una  negociación para concluir un conflicto armado tan largo, intenso y
complejo",  dijo Villarraga a la AFP.
    Pero también surgieron puntos muy sensibles que van más allá de la mesa de  diálogo.
    "No hemos cometido crímenes contra el pueblo", aseveró Iván Márquez, número dos de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia. "Las FARC deberán darle  la cara a las víctimas", respondió De la Calle,
vicepresidente entre 1994 y 1996.
    "En los discursos vemos lo difícil que será el camino. Ni el Estado puede  lavarse las manos frente a las
víctimas, ni la guerrilla tampoco", comentó a la  AFP el parlamentario de izquierda y activista de los derechos
humanos Iván  Cepeda.
    "La voz de las víctimas va a ser esencial en este proceso. Creo que con  paciencia y perseverancia podemos
llegar a ello", agregó.
    Para Román Ortiz, profesor en Ciencias Políticas de la Universidad de los  Andes, con su discurso la guerrilla
pasó "por encima de la agenda que  inicialmente se firmó".
    "Su principal objetivo es tratar de ampliar las negociaciones a temas que  no estaban en la agenda inicial, pero
también alargarlas en el tiempo. Un  proceso de paz es complicado por definición, pero el arranque de esas 
negociaciones demuestra que las discusiones van a ser difíciles y que se tendrá  que volver al realismo", dijo Ortiz
a la AFP.
    Este será el cuarto intento en 30 años de lograr un acuerdo de paz con las FARC. Las conversaciones que se
deben desarrollar sin interrupción en La Habana  a partir del 15 de noviembre tienen una agenda de cinco puntos:
desarrollo rural, drogas ilícitas, garantías de participación política, víctimas y fin del  conflicto.
--------------------
BOGOTÁ, 18 OCT (NOTIMEX).- El Ejército de Liberación Nacional (ELN) de Colombia descartó por ahora un
proceso de paz conjunto con la guerrilla de las FARC, aunque reiteró su interés de explorar una salida política al
conflicto armado interno.
    En una carta a los presos políticos, divulgada en su sitio en Internet, el ELN señaló que "a pesar de los esfuerzos
unitarios de la organización no es realista por lo menos de manera inicial un proceso conjunto" entre las dos
fuerzas insurgentes.
    Recordó que las FARC iniciaron un proceso con el gobierno colombiano de exploración que dio como resultado
la construcción de una agenda y la definición de los miembros de las partes que estarán en la discusión de la
misma.



    Consideró, sin embargo, que "si bien en lo avanzado hasta el momento se ha expresado el interés en la
participación de la sociedad organizada, aún no está clara cómo será esa participación" en las negociaciones de
paz.
    "Es una decisión de la organización (ELN) optar por la solución política al conflicto y en consultas últimas la
decisión es general de aceptar el llamado de sectores de la sociedad a una exploración en la idea de iniciar
también un proceso de diálogo", apuntó.
    En la misiva, el ELN señaló que "ya queda en el fuero interno del Comando Central definir el momento indicado y
establecer cuando estén maduras las condiciones, el inicio de un proceso de diálogo Gobierno y Organización".
    Insistió en que ese grupo insurgente considera fundamental la participación de la sociedad "cuando se trata de
los aspectos de las transformaciones sociales que son temas obligados de una agenda de discusión".
    "La solución del conflicto armado, debe entenderse como un proceso tendiente a superar las causas y factores
económicos, políticos y sociales que dieron origen a su existencia, y que han generado su prolongación de ya
medio siglo", concluyó.
    El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC iniciaron este jueves negociaciones de paz en Oslo,
Noruega, las cuales continuarán en noviembre próximo en La Habana, Cuba, con Chile y Venezuela como países
acompañantes.
--------------------
LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- La singularidad de las elecciones cubanas del próximo domingo fue puesta en
relieve hoy por la vicepresidenta de la Comisión Nacional Electoral (CEN), Rosa Charroó.
    "Nuestro sistema electoral permite la expresión democrática de cada uno de los ciudadanos, a partir de su
intervención activa desde la posición de elector que postula y que con su voto decide quién lo va a representar, en
un proceso participativo y abierto", dijo Charroó.
    La funcionaria señaló que "uno de los puntos más genuinos de nuestro sistema electoral es que las personas
encargadas de organizar y dirigir el proceso se erigen autoridades electorales a partir de sus méritos".
    En la isla, los candidatos a delegados (concejales) a los gobiernos locales no son postulados por ningún partido
político, sino por una asamblea de vecinos a nivel de barrio, donde libremente las personas mayores de 16 años
pueden proponer y ser propuestas.
    "No hay ninguna organización política que intervenga en la nominación, ni se postula a alguien por su posición
económica, sino que prevalece la elección o preferencia de los vecinos, a partir de los méritos y capacidades de los
nominados para representar a su comunidad en el gobierno", explicó Charroó.
    La primera vuelta de las elecciones de base para elegir a los nuevos concejales está convocada para el próximo
domingo 21, aunque habrá una segunda ronda el día 28, en aquellas circunscripciones en que ninguno de los
aspirantes haya obtenido más del 50 por ciento de los votos válidos.
    Unos ocho millones y medio de cubanos están llamados a las urnas como parte de las elecciones generales,
convocadas para elegir a los delegados a las asambleas municipales y provinciales del Poder Popular y a los
diputados del Parlamento unicameral.
--------------------
LA HABANA, 18 OCT (XINHUA) -- La imagen de la afamada ex bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso
constituye hoy tema central de una exposición abierta en la capital cubana como parte de las actividades
colaterales del XXIII Festival Internacional de Ballet de La Habana.
    La muestra, titulada "Alicia Alonso entre pirouettes de la memoria II", está conformada por 17 piezas del joven
artista cubano Landy Mesis, quien emplea la técnica del trencadís, con mosaicos creados a partir de fragmentos
cerámicos, un método que popularizó la arquitectura modernista catalana del español Antonio Gaudí.
    Mesis, de 28 años y autodidacta, aprovecha imágenes de Alonso que han circulado por el mundo para transmitir
una suerte de reiteración constante de un grupo de estampas publicadas en disímiles medios.
    Los personajes clásicos interpretados por la Alonso, actual directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC),
aparecen sin rasgos faciales, mientras los vestuarios también exhiben diversas subversiones, con colores y
diseños muy distintos a los originales.
    Esta es la segunda edición de una muestra que, entre abril y mayo últimos, estrenó el habanero Museo Nacional
de la Danza y se mantendrá abierta, en el Hotel Parque Central, durante el próximo Festival Internacional de Ballet,
en noviembre venidero.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
NACIONES UNIDAS, 18 OCT (EFE).- Argentina fue elegida hoy miembro no permanente del Consejo de
Seguridad de la ONU para el período 2013-2014 junto con Australia, Ruanda, Corea del Sur y Luxemburgo, tras
dos votaciones de la Asamblea General del organismo.
    Argentina, Australia y Ruanda obtuvieron su puesto en la primera votación al lograr ya una mayoría de dos
tercios, mientras que Corea del Sur y Luxemburgo tuvieron que esperar a la segunda votación.
    Argentina ocupará el lugar que dejará libre Colombia, que concluye en 2012 su período de dos años como
miembro del Consejo de Seguridad por el grupo de Latinoamérica y el Caribe.



    Guatemala, quien preside este mes el Consejo de Seguridad, integrará también el organismo durante el próximo
año.
    Argentina, el único país candidato formal del grupo latinoamericano y caribeño, obtuvo 182 votos en la primera
votación, mientras que Barbados y Cuba -que no habían oficializado su candidatura- lograron un voto cada uno,
según anunció el presidente de la Asamblea General de Naciones Unidas, el serbio Vuk Jeremic.
    En el grupo de Europa Occidental y Otros, Australia y Luxemburgo se impusieron a Finlandia.
    Finalmente, en el grupo de África, Asia y Pacífico, Ruanda y Corea del Sur fueron elegidos por delante de
Camboya y Bután.
    España anunció ya su intención de competir por un puesto de miembro no permanente en el Consejo de
Seguridad para el período 2015-2016, para el que la elección tendrá lugar en 2014 y en el que tendrá como rivales
de su grupo a Turquía y Nueva Zelanda para optar a dos plazas.
--------------------
CARACAS, 18 OCT (XINHUA) -- Representantes de 28 países del continente inauguraron hoy en Caracas la
trigésima octava reunión ministerial anual del Consejo Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) en un
esfuerzo por actualizar los acuerdos de integración con la inclusión de otros organismos regionales.
    Durante su reunión anual, los representantes del organismo regional participarán en un foro sobre la Comunidad
de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), el nuevo bloque continental que agrupa a 33 países creado en
Caracas en diciembre de 2011.
    Desde su fundación el 17 de octubre de 1975 según una iniciativa de Venezuela y México, el SELA agrupa a
naciones del continente americano de los idiomas español, portugués, francés e inglés.
    El grupo supera los 20 millones de kilómetros cuadrados y más de 572 millones de habitantes y tienen el objetivo
de concertar posiciones económicas e impulsar la cooperación e integración entre los países de América del Sur y
el Caribe.
    Integran el organismo con sede en Caracas: Argentina, Bahamas, Barbados, Belice, Bolivia, Brasil, Colombia,
Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, El Salvador, Grenada, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, México,
Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Surinam, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela.
--------------------
WASHINGTON, 18 OCT (EFE).- La mayoría de unos 6.800 exalumnos de la Escuela de Negocios de la
Universidad de Harvard es pesimista acerca de la capacidad de las empresas de Estados Unidos para competir
globalmente o para remunerar mejor a sus trabajadores, según indicó hoy el diario The Wall Street Journal.
    Esta percepción pesimista surge de una encuesta realizada por el Proyecto de Competitividad en esa
universidad que dirigen el profesor Jan Rivkin y Michael Porter, a quien el diario describe como el "gurú de la
competitividad".
    Aproximadamente el 58 % de los exalumnos que respondieron a la encuesta esperan que Estados Unidos se
debilite en una o ambas de esas dimensiones de la competitividad en los próximos tres años.
    Sólo el 25 % espera que el país mejore en una o ambas áreas.
    "No es que se caiga el cielo", dijo Rivkin al diario. "Tenemos grandes fortalezas pero las contrarrestan grandes
debilidades que están empeorando", agregó.
    Pero el diario encontró un aspecto positivo en la encuesta: los exalumnos de Harvard que respondieron al
cuestionario se mostraron este año menos pesimistas que el año pasado acerca de las perspectivas para la
economía estadounidense.
    "Esto parece reflejar también un deterioro de las perspectivas para Europa y Asia más que un mejoramiento en
Estados Unidos", añadió el diario.
    El proyecto en Harvard enfatiza tanto en lo que se puede hacer para que las empresas estadounidenses sean
más competitivas (algo que podría lograrse bajando los sueldos) como en lo necesario para que la economía del
país sea más competitiva de manera que pueda ofrecer sueldos más altos.
    El 34 % de los participantes en la encuesta opinó que en los próximos tres años la economía de Estados Unidos
será menos capaz de competir en la economía global, el 28 % opinó que será más capaz y el 39 % señaló que ni lo
uno ni lo otro, sino que todo seguirá igual.
    El 52 % opinó que Estados Unidos será menos capaz de ofrecer sueldos y beneficios más altos a sus
trabajadores; sólo el 20 por ciento opinó que será más capaz de ofrecerlos y el resto cree que todo seguirá como
está.
--------------------
BENGASI, LIBIA, 18 OCT 2012 (AFP) - Un año después de la caída del régimen  de Muamar Gadafi, los rebeldes
libios se niegan a abandonar las armas y se organizan en milicias que operan fuera de todo control, pasando de ser
héroes  de la revolución, a responsables de todos los males.
   "Uno de los mayores desafíos de Libia es controlar a estas milicias bien  armadas y poner fin a sus atrocidades",
estimó Peter Bouckaert, director de la  división de Urgencias de Human Rights Watch, en un informe de esta ONG
de  defensa de los derechos humanos publicado el miércoles.
    En este informe, las autoridades fueron criticadas por su impotencia para juzgar a las milicias acusadas de
ejecuciones extrajudiciales.



    Los nuevos dirigentes del país tuvieron dificultades para imponer su  autoridad sobre las brigadas de rebeldes
que combatieron contra el régimen de  Muamar Gadafi en 2011, ya que para algunos de sus miembros su
legitimidad,  forjada en la primera línea de combate, es considerada mayor que la de las  autoridades electas.
    La población acusa a los exrebeldes de impedir la formación de un ejército y de una policía regulares y las ONG
los critican por las graves violaciones de  los derechos humanos, especialmente contra los partidarios del anterior 
régimen.
    Estos hombres, jóvenes en su mayoría, se quejan, por su parte, de haber  sido marginados por las autoridades
de transición y advierten contra un "vacío  de seguridad" si abandonan las armas.
    Desde que los rebeldes derrocaron al régimen de Muamar Gadafi en octubre de  2011, el gobierno libio ha
contado con las milicias, entre las que hay  numerosos grupos islamistas, para garantizar la seguridad del país.
    Muchas de ellas se encargaron de vigilar las fronteras, donde controlan el  contrabando y no dudan en recurrir a
las armas ante el menor conflicto de  intereses.
    Un plan de integración de estos jóvenes en las fuerzas regulares fracasó, tras el rechazo de la mayoría de ellos
a ser reclutados individualmente.
    Ante esta negativa, las nuevas autoridades tuvieron que integrar a milicias  enteras, con sus armas y sus jefes.
Sin embargo, esto supone perder el control  sobre estos grupos cuando los intereses de estos últimos están en
juego. "Fue  un error fatal del ministerio del Interior", reconoce actualmente el gobierno.
    "Segunda revolución"
    Uno de los jefes de seguridad de Bengasi (este de Libia), Ibrahim al Barghathi, reconoce que los exrebeldes, que
suplieron el vacío tras el  hundimiento del aparato de seguridad del Estado, después de la caída del  anterior
régimen, son los verdaderos dueños del país.
    "Las instituciones oficiales del Estado son inexistentes y los revolucionarios dirigen todavía el país", declaró
Barghathi a la AFP.
    "Les toca a las nuevas autoridades mostrarse dignas de la sangre de nuestros mártires de la revolución y de los
heridos, en caso contrario habrá  una segunda revolución para invertir el curso de las cosas", advirtió un  exrebelde
de Bengasi, Usama al Dali.
    Por su parte, el ejército y la policía, todavía en proceso de creación, se  encuentran impotentes frente a milicias
fuertemente armadas, mientras que los oficiales son el objetivo de una ola de asesinatos en Bengasi.
    Estos ataques se atribuyeron a los extremistas islamistas que fueron  liberados de las prisiones de Gadafi y a
yihadistas libios que se encontraban en el exilio y que volvieron de Afganistán y de Irak durante la revolución.
    Los observadores advirtieron sobre el aumento de la influencia de grupos  extremistas ligados a Al Qaida,
especialmente después del ataque contra el  consulado de Estados Unidos en Bengasi, el 11 de septiembre, que
costó la vida al embajador norteamericano y a otros tres agentes estadounidenses.
    Exasperados, los habitantes de la ciudad reaccionaron organizando manifestaciones masivas y lograron
expulsar a grupos islamistas de sus bases.
--------------------
BEIRUT, 18 OCT (DPA) - El enviado de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Lakhdar Brahimi, llegará el sábado a
Damasco como parte de su gira regional para intentar lograr una tregua en el país, informan hoy los medios
estatales sirios.
    Brahimi se reunirá con el ministro del Exterior, Walid al Moallem, y no está claro si también se entrevistará con el
presidente Bashar al Assad.
    El veterano diplomático argelino ha propuesto un alto el fuego entre las fuerzas del gobierno y los rebeldes que
entre en vigor para la celebración musulmana de Eid al Adha, que comienza el 26 de octubre.
    En la actualidad está realizando su segundo viaje a la zona para recabar apoyos a la propuesta y ha estado ya
en Arabia Saudí, Turquía, Irak, Egipto, Líbano e Irán, un estrecho aliado del régimen de Al Assad.
    Mientras tanto, aviones del gobierno realizaron bombardeos hoy contra la localidad noroccidental de Maarat al
Numan, que fue tomada por los rebeldes la semana pasada, informaron fuentes opositoras.
    En la provincia central de Homs, las tropas atacaron la localidad rebelde de Al Kussair, cerca de la frontera con
Líbano. Al menos una granada cayó en territorio del país vecino, sin causar muertos.
    Unas 33.000 personas han muerto en los 20 meses de conflicto en Siria, según datos del Observatorio Sirio de
los Derechos Humanos.
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